



#BORRADORDEREFORMA

# FIRME, RECORTE A PARTIDOS Y ELECCIONES

LA PRESIDENTA DIJO QUE AÚN NO ESTÁ LISTA LA INICIATIVA, SIN EMBARGO UNO DE LOS PRINCIPALES TEMAS ES EL DE ABARATAR LOS COMICIOS. PLURIS, PENDIENTES

**POR C. NAVARRO, N. GUTIÉRREZ, A. GARCÍA Y C. STETTIN /P4**



## #REFORMAELECTORAL

# PERFILAN ABARATAR ELECCIONES

PRIMER BORRADOR PRESENTADO A LA PRESIDENTA SHEINBAUM DEJA FIRME REDUCCIÓN DE RECURSOS A PARTIDOS Y COMICIOS

POR CARLOS NAVARRO, NOEMÍ GUTIÉRREZ, ALMAQUÍO GARCÍA Y CINTHYA STETTIN

**E**

I recorte presupuestal a los partidos y al gasto en elecciones quedó plasmado en la primera versión de la Reforma Electoral.

El martes, la titular del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, se reunió con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, donde abordaron los resultados de los foros para construir esta iniciativa.

"Me presentaron una primera revisión de qué se presentó en los foros; nos vamos a reunir otra vez la próxima semana. Coincidieron en los foros varios planteamientos: reducir los montos de presupuesto para los partidos políticos y para las elecciones; incluso se hizo una encuesta, que la

vamos a presentar aquí, con varias empresas, para ver qué opina la ciudadanía", explicó.

Desde el Salón Tesorería de Palacio Nacional, la mandataria insistió en que la gente dejó ver la intención de reducir el gasto en ambos rubros, sumado al recorte en el número de diputados.

"Es algo que consideramos es importante. La otra es reducir el número de diputados, también es algo, pero no está clara la conformación.

"Hasta qué número y la conformación, cómo resolver el problema de los plurinominales, que la gente no está de acuerdo. Todavía hay algunos temas qué debatir", planteó.

Sheinbaum enfatizó que aún no está lista la reforma, sin embargo uno de los principales temas que se abordaron fue el de la reducción de legisladores.

"Es que hubo muchas opiniones, desde quien dice que debe haber 300 diputados y diputadas nada más, de acuerdo con su representación de mayoría, hasta la representación de las minorías, que yo estoy de acuerdo que debe tener, el asunto es cómo se da y hasta cuánto el número de diputados. Ahí hay varias propuestas", agregó la mandataria en Palacio Nacional.

La Comisión, que encabeza Pablo Gómez, tuvo el encargo de escuchar la opinión de la ciudadanía, organizar debates públicos, realizar estudios y presentar propuestas para que se elabore una iniciativa en material electoral que se envíe al Congreso.

Entre los rubros que se abordaron en los foros se encuentran libertades políticas; regulación de la competencia

política, libertad de difusión de ideas y opiniones.

También representación del pueblo, sistema de partidos, financiamiento y fiscalización de gastos de partidos y campañas, entre otros más.

En tanto, desde la Cámara de Diputados, la presidenta de la Mesa Directiva, **Kenia López Rabadán** estimó que la eventual discusión de la Reforma Electoral será "densa, altamente debatida y polarizante", por lo que reiteró que conducirá este proceso con institucionalidad.

La panista presentó un decálogo de principios político-electorales que debe contener la iniciativa para fortalecer la democracia, garantizar que el voto ciudadano cuente y asegurar una representación justa y proporcional.

El PRI afirmó que la Reforma Electoral que pretende Morena

**8.8**

- MIL MDP COSTÓ LA ELECCIÓN DE 2024.

representa un golpe de Estado y un intento autoritario fraguado desde el Congreso, porque saben que la situación económica es crítica.<sup>11</sup>

**7**

- MIL MDP, GASTO DE ELECCIÓN JUDICIAL.



**CLAUDIA SHEINBAUM**  
PRESIDENTA DE MÉXICO

Hubo muchas opiniones, desde quien dice que debe haber 300 diputados, de acuerdo con su representación<sup>12</sup>.

## BUSCAN CONSENSO

- La Reforma Electoral debe ser aprobada por consenso, dijo Kenia López.
- Al presentar un decálogo, la panista pidió que cada voto valga lo mismo.
- Se pronunció porque las autoridades electorales sean imparciales.
- Pidió que la reforma plasme equidad, sin recursos externos de por medio.
- La democracia no puede coexistir con la infiltración del crimen organizado, afirmó.



● DEBATE. Legisladores del PRI en San Lázaro mostraron una pancarta en rechazo a la Reforma Electoral que impulsa Morena.